

Adiós a los generales de cuatro estrellas en la Guardia Civil. La oposición de los jefes de Estado Mayor de los tres ejércitos hace que el ministro de Defensa se imponga al de Interior

La Guardia Civil no tendrá, finalmente, generales de cuatro estrellas. Arsenio Fernández de Mesa y Jorge Fernández Díaz han intentado convencer por todos los medios a Pedro Morenés y a Mariano Rajoy de la conveniencia de crear esa figura en la Benemérita, pero el ministro de Defensa ha trasladado el 'no' rotundo que ha recibido por parte de los jefes de Estado Mayor de los tres ejércitos.

17 de junio del 2012 ELCONFIDENCIAL DIGITAL

Según ha sabido *El Confidencial Digital*, la creación en la Guardia Civil del general de cuatro estrellas ha sido **definitivamente descartada por parte del Gobierno de Mariano Rajoy**, después de pulsar el ministro de Defensa, Pedro Morenés el grado de aceptación de esta medida por parte de la cúpula militar.

Fuentes bien situadas en la Benemérita, a las que ha tenido acceso este diario, explican que el director general, **Arsenio Fernández de Mesa, ya ha informado a su equipo de confianza de la decisión del Ejecutivo**, en la que ha tenido mucho que ver la oposición mostrada por Defensa desde el primer momento.

Desde la Guardia Civil explican que, una vez que la creación de la figura del general de cuatro estrellas fue aceptada por el ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, éste se puso en contacto con el titular de Defensa, **Pedro Morenés**, quien **“advirtió enseguida de la dificultad de que la medida fuese aceptada por los jefes del Estado Mayor del Ejército”**.

Según las fuentes consultadas por *ECD*, el ministro de Defensa **“se encontró con un ‘no’ rotundo a la iniciativa”**, e **informó al propio presidente del Gobierno, Mariano Rajoy**, de la postura de la cúpula militar, que “no quería ver en las Juntas del JEME a ningún representante de la Guardia Civil”. Si hubiera uno con cuatro estrellas, tendría que estar en las reuniones de los JEME's.

El presidente del Gobierno, tras escuchar a Morenés, desechó la iniciativa, y trasladó a Jorge Fernández Díaz la **imposibilidad de crear la figura del general de cuatro estrellas en la Guardia Civil**.

Una reforma legislativa como “solución intermedia”

Tal como se contó en estas páginas, una de las razones principales para intentar la figura de un general de cuatro estrellas en la Benemérita es **poder mantener en el cargo al nuevo Director Adjunto Operativo, que en tan solo unas semanas pasa a la reserva por edad**, lo que en principio le impediría seguir en el puesto.

Para que pueda continuar el actual DAO, el Gobierno estudia una **reforma legislativa** que permitiría **equiparar su situación a la de los jefes de Estado Mayor de los ejércitos**, que no cesan a los 65 años por pase a la reserva activa sino que pueden continuar hasta los 70.

La reforma se encuentra en trámite en el Senado, y, si al final se aprueba, el DAO también **podrá mantener y desempeñar su responsabilidad hasta las 70 años**, aunque no sea general de cuatro estrellas.